

# *Cuba ne peut pas encore utiliser le dollar dans ses transactions commerciales*

---



La Havane, 6 mai, (RHC)-. Presque 2 mois après l'annonce faite par l'administration Obama sur l'assouplissement des mesures du blocus, Cuba n'a pas encore pu utiliser le dollar dans ses transactions.

«Nous n'avons pu faire aucune opération bancaire» a souligné un haut fonctionnaire du ministère cubain des Affaires étrangères au site web Cubadebate au sujet de la mesure dont l'entrée en vigueur aurait dû avoir lieu le 16 mars, à la veille de la visite du président Obama à La Havane.

Peu après avoir appris la décision du Département d'État d'inclure le café cultivé par des privés sur la liste des produits cubains autorisés pour l'importation aux États-Unis, hier, l'Association Nationale des Petits Agriculteurs rappelait dans une note que pour exporter du café cubain vers les États-Unis, il faudrait pouvoir réaliser des transactions financières en dollars «qui, précisait la note, jusqu'à présent n'ont pas encore pu être concrétisées»

Le haut fonctionnaire cité par Cubadebate rappelait d'autre part la persécution financière à laquelle s'est livrée Washington contre des banques de pays tiers, dont plusieurs ont été frappées de fortes amendes.

Les institutions financières cubaines n'ont pas non plus le droit d'avoir des banques correspondantes aux États-Unis ce qui renchérit et retarde les démarches, même si Cuba utilise d'autres monnaies que le dollar dans ses transactions financières.

A la veille de la visite du président Obama, Bruno Rodriguez, ministre cubain des Affaires étrangères, a assuré que Cuba cesserait de taxer de 10% l'entrée du dollar chez nous, dès qu'il serait constaté la fin de la persécution contre les transactions financières cubaines.

Mais les sanctions sont toujours appliquées. Nous avons appris le 20 avril d'un tribunal européen saisi contre PayPal, une entreprise étasunienne de paiements électroniques qui avait bloqué le compte d'un client pour avoir acheté un billet pour un spectacle qui avait le mot Cuba dans son titre.

Ben Rhodes, conseiller d'Obama pour la politique extérieure, a admis que l'autorisation des transactions en dollars annoncée par le département du trésor ne suffisait pas car les banques expriment toujours des craintes de sanctions.

Ben Rhodes a alors affirmé que l'administration Obama allait tenter de persuader les institutions financières du fait qu'elles ne seront plus pénalisées.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/92690-cuba-ne-peut-pas-encore-utiliser-le-dollar-dans-ses-transactions-commerciales>



**Radio Habana Cuba**